

NOUVELLES DE ROME.

Le 15 mars, Sa.Sainteté le Pape Léon XIII est sorti de ses appartements à dix heures et demie en chaise, précédé et suivi de la cour pontificale, pour tenir le consistoire.

Le Pape est descendu dans la salle des *Paramenti*, à la loge du premier étage, où il a pris le pluvial et la mitre.

Les cardinaux ont défilé dans la salle ducale, entre deux rangs, des officiers de la garde palatine et de la garde suisse : le Pape suivait porté sur la *Sedia gestatoria*.

Après avoir traversé la salle *Regia*, il s'est assis sur son trône au fond de la salle Pauline, les cardinaux étant sur deux rangs à sa droite et à sa gauche.

La tribune du corps diplomatique était au complet. La noblesse romaine était dans une tribune en face, laquelle était remplie ainsi que la tribune publique dressée dans le fond.

Au chant du *Dies sanctificatus*, les cardinaux ont concouru au baise-main, le Pape étant assisté du cardinal Mertel et du cardinal Raudi comme sous-diacre.

Sur l'appel du préfet des cérémonies, Mgr Cataldi, les avocats consistoriaux se sont approchés et l'un d'eux a fait la postulation de la cause du vénérable Pompilio, de l'ordre calasanctien.

Les nouveaux cardinaux ayant été alors introduits pour le baise-main, on a vu approcher, au milieu de l'émotion de l'assistance, le cardinal Bianchi et le cardinal Czacki s'avancant avec peine.

Pendant qu'on chante le *Sicut servus*, ils embrassent les membres du Sacré-Collège qu'ils vont trouver à leurs places.

Les avocats consistoriaux reviennent ensuite et à leur postulation le Pape répond : *Sacra Rituum congregatio vidcat et referat*. Ensuite il impose le chapeau selon la forme accoutumée et retourne dans le même ordre à la salle des *Paramenti*, pour gagner de là ses appartements.

On lit dans *l'Osservatore romano* :

“ On connaît le zèle incessant avec lequel le Saint-Père s'emploie au relèvement intellectuel et moral des différentes églises d'Orient qui furent autrefois si prospères. Au nombre de ces églises, celle de l'Arménie lui doit l'insigne bienfait de la fondation de nombreuses écoles érigées à grand frais à Mersivan, Amoria, Tokat, Sivas et autres villes de ce pays.

La prospérité de ces institutions va croissant. Toutefois il résulte des dernières informations que les nouvelles écoles ont encore besoin de subvention, à cause des agrandissements qui y sont devenus nécessaires, et nous sommes heureux d'annoncer que Sa Sainteté a daigné adresser dans ce but, la somme de vingt-cinq mille francs au Père Nonraud supérieur de la mission.